

La Géorgie certifiée exempte de paludisme par l'OMS

Compte Test - 2025-01-25 11:32:44 - Vu sur pharmacie.ma

Après près d'un siècle d'efforts, la Géorgie a été certifiée exempte de paludisme par l'Organisation mondiale de la Santé (OMS), rejoignant ainsi 45 pays et un territoire ayant atteint cet objectif. Selon le Dr Tedros Adhanom Ghebreyesus, Directeur général de l'OMS, cette réussite illustre qu'un monde sans paludisme est envisageable.

Le Dr Hans Henri P. Kluge, Directeur régional de l'OMS pour l'Europe, souligne que ce succès, qui rapproche la région européenne d'un statut exempt de paludisme, est le fruit d'investissements soutenus, d'efforts ciblés en prévention, et de traitements efficaces.

L'OMS accorde une telle certification après qu'un pays a démontré, sur au moins trois années consécutives, l'interruption de la transmission indigène. Le ministre de la Santé géorgien, Mikheil Sarjveladze, voit dans cette certification une preuve de la résilience du système de santé géorgien face aux défis sanitaires.

Historiquement, le paludisme a touché la Géorgie depuis l'Antiquité. Dans les années 1920, environ 30 % de la population souffrait de la maladie. Un programme intensif de lutte lancé dans les années 1940, incluant des traitements médicamenteux, des insecticides, et une surveillance rigoureuse, a permis d'interrompre la transmission des trois espèces de parasites responsables du paludisme (*P. falciparum*, *P. malariae* et *P. vivax*) entre 1953 et 1970.

Toutefois, après une période de 25 ans sans cas. déclaré, la maladie a réapparu en 2002 avec 474 cas signalés.

En 2005, la Géorgie a signé la Déclaration de Tachkent, réaffirmant son engagement à éliminer le paludisme. Ces efforts intensifiés ont permis d'enregistrer le dernier cas indigène en 2009. En 2015, les 53 pays de la région européenne de l'OMS, y compris la Géorgie, rapportaient zéro cas indigène.

Pour prévenir la réintroduction de la maladie, la Géorgie a également adopté en 2017 la Déclaration d'Achgabat, s'engageant à maintenir ce statut. En 2024, lors de son processus de certification, des experts indépendants ont salué l'efficacité du système de santé géorgien, son financement adéquat, et son engagement politique fort.

La Turquie demeure le seul pays de la région européenne de l'OMS non encore certifié. Ce succès de la Géorgie renforce l'objectif de faire de la région européenne la première au monde exempte de paludisme, tout en servant d'exemple pour d'autres pays en lutte contre cette maladie.

Selon l'OMS, ce progrès est une étape cruciale vers l'éradication mondiale du paludisme.